

Madrid, 29 de septiembre de 2020

Estimados amigos,

Felicitamos este año al Pacto Mundial de las Naciones Unidas por su vigésimo aniversario. Dos décadas de liderazgo que han convertido a la iniciativa en uno de los foros globales de referencia.

Reitero un año más el compromiso de ACCIONA con los Diez Principios del Pacto Mundial, que junto con los Objetivos de Desarrollo Sostenible guían nuestro propósito de servir de referente en el sector de las infraestructuras sostenibles. Éstas son esenciales para conseguir una recuperación más sólida en el 2020, y lo serán para avanzar en la hoja de ruta marcada por metas globales del 2030.

En este sentido les invitamos a que lean nuestro Informe de Progreso 2019, en el que rendimos cuentas de nuestro desempeño en sostenibilidad cuando se encuentra en su recta final la hoja de ruta diseñada en 2015 a través de nuestro Plan Director de Sostenibilidad con sus exigentes objetivos (PDS 2020). Un plan que se ha cosechado avances significativos que han permitido ampliar el impacto positivo en las diferentes geografías en las que opera la compañía:

- En derechos humanos, durante 2019 se han realizado pilotos de debida diligencia en proyectos de infraestructuras de energía y agua en México. Asimismo, se ha lanzado un curso específico sobre derechos humamos para empleados y proveedores de la compañía, en colaboración con la Red Española del Pacto Mundial.
- En cuanto a derechos laborales, en línea con la norma de bienestar de trabajadores migrantes en los países del Gulf Cooperation Council, aprobada en 2018, hemos aprobado y difundido un protocolo específico para Emiratos Árabes, y se ha trabajado en protocolos para Arabia Saudí, Omán, Qatar y Egipto que serán aprobados en 2020. Aunque no es materia del Informe de Progreso de 2019, les avanzo que desde el primer día de la crisis provocada por la pandemia del COVID-19, la prioridad ha sido preservar la salud y seguridad de todas las personas de ACCIONA, adoptando todas las medidas necesarias a tal fin, y asegurando a la vez la continuidad de los servicios absolutamente necesarios para la seguridad y bienestar de los ciudadanos.



- En lo que se refiere a nuestra responsabilidad medioambiental, la mitigación del cambio climático sigue siendo uno de los principales objetivos. En primer lugar, destacamos el liderazgo continuado de ACCIONA en el terreno climático, al haber evitado la emisión de 13,1 millones de toneladas CO₂ gracias a la producción exclusivamente renovable (77 veces más CO₂ del que producimos). A lo largo de los dos últimos años hemos reducido las emisiones en un 22 %, y esperamos poder anticipar el objetivo de reducción basado en la ciencia del 60 % en 2030. Por otro lado, ACCIONA continúa trabajando en el conjunto de soluciones que aporta frente a otros desafíos ambientales globales como el estrés hídrico, la adaptación climática, la promoción de la economía circular o la conservación de la biodiversidad.
- Respecto a lucha contra la corrupción, continuamos avanzando en el despliegue del modelo de cumplimiento en la compañía, para asegurar su completa efectividad. Durante este año se han ampliado los programas de formación e intensificado las campañas de sensibilización, nombrando responsables especializados.

Podríamos referenciar otros muchos objetivos cubiertos por el PDS 2020. Sin embargo, mientras seguimos trabajando con este Plan, estamos en la fase de preparación del siguiente, con horizonte a 2025, enmarcado en lo que Naciones Unidas ha denominado la Década de Acción.

Animamos a la comunidad empresarial a acercarse a Pacto Mundial y a sus actividades. En ellas continuamos participando activamente en el ámbito internacional como la Cumbre del Clima de Chile (COP25), celebrada en Madrid, o eventos con las redes española y chilena del Pacto Mundial. Sin duda un lugar de intercambio y aprendizaje que bien representa el espíritu de colaboración que inspira la Agenda Global de las Naciones Unidas.

José Manuel Entrecanales Domecq